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市民爭相提建議
李家超昨日落區時，被熱

情的市民團團圍着。李家超一
邊走，一邊問市民： 「住喺度幾耐呀？」 「呢
度環境點呀？」 與市民親切交談，又了解他們
的家庭及生活情況，以及對於社區是否滿意。
市民也把握機會，向他提出不少改善社區的意
見。

李家超到訪慈樂邨一間學前兒童課餘託管
中心，有家長對他直言，中心的確減輕了他們
的壓力，下午託管期間，有人指導孩子做功
課。亦有家長說，小孩在中心與朋友玩耍，十
分開心。

李家超又在順利商場逗留了一會，其間走
入一間藥房及一間食品雜貨店與店員傾談。店
員隨後對記者說，特首和藹親民又貼地，樂於
與市民傾談。店員也直接反映了生意較疫情之
前差， 「相信特首了解實況後，他的智囊團會
幫助解決問題」 。店員又說會在區議會選舉日
投票。

走出店舖後，李家超還與一名女高中生交
談，這位女同學說最喜歡地理科，李家超笑
說， 「地理我無你咁叻，我學地理靠死記！」
他鼓勵女同學要靈活學習知識， 「一理通百理
明」 。 大公報記者龔學鳴

暢所欲言

發展創科 河套方案與深圳深度合作
特首李家超昨日落區後對

傳媒表示，香港最大的機遇是
國家給予的機遇。他指出，由他監督的特首政策
組，每星期開會都有指派任務， 「政策組工作繁
忙，今次施政報告亦是由特首政策組積極深入參
與整個政策制定」 。另外，政策組需要提交包括
涉及香港、國際和國家的三方面資料予特首。

李家超上任後成立 「融入國家發展大局督導
組」 ，旨在利用好機遇，香港主要有三方面機
遇，第一是發揮在 「十四五」 規劃下 「八大中
心」 的定位，令香港的競爭力提升，有更大得
益。其次，我們要做好與國際接軌，每位政府官
員需要爭取機會訪問不同國家和地區，推廣香港
及介紹香港機遇。第三項是最大的機遇，正是國
家給予香港的機遇，國家在高質量發展、全面開

放、強國建設等方面制定各項政策，均給予香港
機遇，幫助提升競爭力、開拓更多機遇。

以科技創新方面為例，李家超指出，河套方
案令香港得以與深圳進行深度密切的合作，對於
推動香港成為創新科技中心具有重要意義。另
外，施政報告中提出將建設國際臨床試驗所，屆
時也將有助加強與內地合作。

尋求增加區域合作拓展商機
李家超還表示，復常之後，香港全面向世界

推廣，他已去過中東兩個國家和東盟三個國家，
多位司局長亦去了亞洲、歐洲和美國等多個國
家，尋求增加區域合作、拓展商機，吸引更多企
業、資金和人才來港，促進本港整體發展。

大公報記者龔學鳴

善用優勢

獎勵金加碼吸引社區保姆
施政報告在 「支援在職家庭

育兒」 方面提出了多項舉措，包
括：明年起於三年內，分階段擴展學前兒童課餘
託管服務至全港各區；參與計劃的中心由16所增

加至28所；服務名額由約670個增至近1200個。
另外，為吸引更多人加入 「鄰里支援幼兒照

顧計劃」 ，將大增 「社區保姆」 的服務獎勵金。
現時劃一為每小時25元，由明年4月起，照顧零
至3歲嬰幼兒或有特殊學習需要兒童的獎勵金，
將上調超過一倍至每小時60元；照顧3至9歲兒童
則上調六成至每小時40元。此外，明年第四季
起，服務名額增加一倍至約2000個，受惠兒童會
增加約一倍至2萬人。

在 「加強交通運輸網絡」 方面，施政報告提
出在東九龍、啟德和洪水橋╱厦村推展較輕巧便
捷的智慧綠色集體運輸系統，強化區內各項發展
及設施的連貫性，以及與鐵路網絡的連繫。

其中，東九龍集體運輸將連接觀塘上坡地
區，包括彩雲、順利、順安、秀茂坪、寶達、馬
游塘，便利市民前往港鐵彩虹站和油塘站，整體
改善東九龍交通，釋放發展潛力。

話你知

▲李家超在黃大仙探訪一名參與 「鄰里支援幼兒照
顧計劃」 的 「社區保姆」 ，了解她和受照顧幼兒的
日常生活情況。

▲李家超昨日到訪位於黃大仙慈樂
邨一間學前兒童課餘託管服務中
心，與小朋友一起繪畫。

▲大批順利邨居民歡迎李家超到訪。
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行政長官李家超昨日
再次落區，零距離與市民
互動交流，他先後到訪慈
雲山和順利邨，了解兒童
照顧服務，以及東九龍智
慧綠色集體運輸系統走線
的概況。

身穿印有「香港HK」
綠色Polo T恤的李家超融
入群眾當中，十分親民。
他說，政府團隊會繼續努
力不懈回應社會所需，並
全力推進和落實施政報告
提出的政策，共建關愛共
融社會，讓經濟蓬勃發
展，市民安居樂業。他又
呼籲市民在12月10日踴躍
投票，選出有心、有能
力、愛國愛港的區議員，
共同服務市民，共建更美
好社區。
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綠T恤 滿希望
花絮

李家超一行昨日落區，他和團隊及工作人員都穿上
印有「香港HK」字樣的綠色T恤，色調近似施政報告封面

的綠色。據了解，T恤是新印製，昨日首次公開場合亮相。
在施政報告發布前夕，李家超曾說，綠色代表希望，象徵政府的

施政充滿希望、具生命力及和諧穩定。他深信只要市民團結一致，包
容共濟，就可共同建立一個更美好的香港。

李家超昨日表示，落區是為了讓社會各界更了解施政報告的內
容，特區政府正透過不同渠道接觸市民，解說政策內容。 「讓市民有
更好的生活，是特區政府的施政目標之一。我和團隊會繼續努力不
懈，回應社會所需，並全力推進和落實施政報告提出的政策，共建關
愛共融社會，讓經濟蓬勃發展，市民安居樂業」 。 大公報記者龔學鳴
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